
 

 

小川 尋海   

質問の件名及び質問の要旨（質問時間） 答弁を求める者 

１ 義務教育での保護者負担の軽減について（２０分） 
  

義務教育は憲法の規定により無償でなければならず、原則とし

て全ての経費を公費で賄わなければなりません。しかし、生徒個

人の教材については必要な範囲で家計の負担を求めて良い、とさ

れています。 

 「隠れ教育費」は学校から要求されてなんとなく保護者の責任

で支払う必要があり、その金額や購入の妥当性について保護者が

分からない費用、と言われています。例えば、学校指定の上履き

や体育着、授業で使う算数セット、書道セット、絵の具セットな

どが該当します。 

 続いて、ＰＴＡです。ＰＴＡは２０２２年に当時の文部科学大

臣がその在り方について、「地域の状況に応じて協議をし、自主

的に決めていくのが正しい考え方」と述べています。 
 つまり、これらの保護者負担は学校ごとに違いがあり、学校側

の配慮や努力によってその負担が軽減できると言えます。 
 隠れ教育費とＰＴＡに関して、保護者はその負担をコントロー

ルすることはできず、子どもの健やかな成長と教育を人質に、経

済的・時間的・精神的な負担を強いられています。 
 隠れ教育費及びＰＴＡについて質問致します。 
 
（１）隠れ教育費について 

  ア 鶴ヶ島市の小学１年生及び中学１年生の１年間につい

て、入学及び学校生活に必要な、保護者負担の費用はいく

らですか。 

  イ 教育委員会として保護者への費用負担を削減するために

取り組んでいることはありますか。 

（２）ＰＴＡについて 

  ア ＰＴＡの役員は保護者全体の何％ですか。 

  イ 市内学校においてＰＴＡが担っている業務を全てお示し

下さい。 

  ウ ＰＴＡの業務範囲及び業務量について学校ごとに違いは

どの程度ありますか。 

  エ ＰＴＡの業務の適正さの判断は誰がどのくらいの頻度で

見直しを行っていますか。 

  オ 教育委員会としてＰＴＡの負担を削減するために取り組

んでいることはありますか。 

 

２ 鶴ヶ島市公式アプリ「つるポッケ」について  

（２０分） 
 市公式アプリ「つるポッケ」が６月にリリースされて、３ヵ月

が経ちました。その費用対効果や事前見通しの妥当性について振 
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り返るタイミングと考えています。 

 市公式アプリ「つるポッケ」について質問致します。 

 

（１）既存の無料で使用できる公式ＳＮＳがある中で、導入コス

トがかかるアプリをリリースした理由はなんですか。 

（２）アプリリリースまでにかかった導入コストはいくらです

か。 

（３）現在のアプリの機能を維持した場合、年間のランニングコ

ストはいくらですか。 

（４）以下の項目に関してアプリリリース前の目標設定、リリー

ス１ヵ月時点、及び３ヵ月時点での推移を教えてください。 

  ア ダウンロード数 

  イ アクティブユーザー数 

  ウ 月間セッション数 

  エ ユーザーの定着率 

  オ アプリ評価件数 

  カ ユーザーからのフィードバック活用率 

  キ メディア露出数 

  ク 新機能の導入頻度 

（５）今後の新機能の導入の予定があれば、その内容と導入費用

をお示しください。 

（６）アプリの撤退基準はありますか。 

 

３ 喫煙対策について          （２０分） 
  

喫煙は日本人における予防可能な死亡原因の第１位であること

が分かっています。仮に日本で喫煙ができなくなると、がんの死

亡者が２５％も減少します。また、男性の死因第８位で、毎年２

万人弱が亡くなる慢性閉塞性肺疾患で亡くなる人が０になりま

す。 

 しかし、喫煙はニコチン中毒という病気によって生じており、

個人の努力のみでは克服できない場合もあります。 

 そこで社会全体で喫煙が続けにくくなるような政策やまちづく

りをすることで、喫煙率が減り、健康的な生活へと支援できるこ

とが示されています。 

 喫煙対策について質問致します。 

 

（１）市の公共施設の多くでは敷地内禁煙が達成されています

が、市役所など複数の施設ではまだ敷地内禁煙が達成できて

いません。その理由はありますか。 

（２）市内の駅周辺や商店街において路上喫煙禁止地区を定めな

い理由はありますか。 
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